



3. Exponer las ideas fundamentales de las líneas PAU 2c, Cap. 2, p.2, 24 –p.3, 8 y la relación que existe entre ellas

---

Para ello tendrás que responder a las siguientes cuestiones: ¿Cuál es el fin de esa asociación que es la ciudad (*polis*) según el texto? ¿Para quiénes en la ciudad puede ser dicho fin su naturaleza propia y su felicidad? ¿Por qué el hombre es superior a cualquier otro animal gregario? ¿Tienen algo que ver esa superioridad con la concesión de la palabra (*lógos*) al hombre? ¿Según Aristóteles, la posesión del *lógos* está relacionada con la capacidad de ser amo (*despotón*) y mandar sobre las mujeres y los esclavos de la que se hablaba al comienzo del texto? ¿Qué expresa la voz (*phoné*) y qué expresa la palabra (*lógos*)? ¿Podrían participar en la asociación política de la ciudad seres carentes de *lógos*? ¿Qué relación hay entre la posesión del *lógos* y la caracterización del hombre como "animal político"? ¿Podrían los seres en posesión del *lógos* bastarse a sí mismos sin la participación no política de unos seres carentes de dicho *lógos*?

4. Exponer las ideas fundamentales de las líneas PAU 2c, Cap. 2, p.3, 8 - p.3, 25 y la relación que existe entre ellas

---

Para ello tendrás que responder a las siguientes cuestiones: ¿Por qué dice Aristóteles que la ciudad es "anterior" a la casa, a pesar de que acaba de decir que su surgimiento es históricamente posterior? ¿Qué significa la frase: " la naturaleza es fin"? ¿Cómo puede, sin embargo, el hombre llegar a convertirse en "el peor de todos los animales"? ¿Tiene eso algo que ver con la concepción aristotélica de virtud? ¿En qué sentido es la justicia una necesidad social? ¿Tienen esa necesidad social para Aristóteles algo que ver con la naturaleza desigual de los seres que componen la sociedad y las necesidades vinculadas a la casa?

5. Según hemos visto la ciudad para Aristóteles está en último término compuesta de casas. ¿Qué tipo de relaciones establece entre los componentes de la casa y qué caracteriza a esas relaciones y las diferencia de las propiamente políticas (recuerda la teoría criticada por Aristóteles al comienzo)?